

Hay crecimiento con estabilidad: Aportela

- Recalca confianza de mercados, inversionistas y calificadoras
- Legisladores de oposición critican ausencia de **Videgaray**



El diputado Estefan Chidiac (PRD) acompaña al subsecretario de Hacienda, Fernando Aportela, en su comparencia.

LEONOR FLORES Y ALBERTO MORALES

—cartera@eluniversal.com.mx

El subsecretario de Hacienda, Fernando Aportela, aseguró que las medidas que se tomaron para enfrentar los choques externos, van a permitir a México seguir creciendo con estabilidad, tal y como lo reconocieron analistas y mercados al dar su confianza en el manejo macroeconómico.

“México continúa creciendo y diferenciándose de otras economías, en particular de mercados emergentes”, aseguró en su comparencia ante Comisiones de Hacienda y Presupuesto de la Cámara de Diputados.

Al defender los ajustes de política fiscal y monetaria que se hicieron con el recorte al gasto público, el aumento a tasas de interés y la suspensión de las subastas de dólares, afirmó que están dando los resultados esperados.

“La reacción de los mercados, las calificadoras, los inversionistas confirma la confianza de las acciones de política anunciadas recientemente”,

apuntó. Destacó que la economía que no está relacionada con el petróleo, crece a 3% como servicios con 3.3%, mucho mejor que en Brasil.

Hizo ver que ante este entorno y tras las medidas, la calificadora estadounidense Fitch Ratings ratificó la nota soberana para México.

Al detallar las acciones para enfrentar la volatilidad, el representante de Hacienda destacó la reacción favorable de inversionistas como lo reflejó la tasa del bono de largo plazo.

“Esa tasa es la que marca cómo perciben inversionistas la condición macroeconómica de países; es decir qué precio le ponen al dinero que invierten en países a largo plazo, tuvo una reducción de 40 puntos base y el costo del seguro en caso de no pagar la deuda ha tenido una reducción de 45 puntos base y la bolsa de valores se incrementó de 4.4%”, destacó.

Marcan ausencia. Mientras que el diputado Hugo Eric Flores Cervantes, del partido Encuentro Social, reconoció el innegable compromiso del go-

bierno con el manejo responsable de las finanzas públicas, así como su capacidad de instrumentar políticas que garanticen una administración prudente de la hacienda pública, legisladores del PAN, PRD y Morena cuestionaron al subsecretario por lo que consideraron mal manejo de las finanzas que repercutió en Pemex.

Carlos de la Fuente (PAN), dijo que la situación económica del país es delicada, por lo que lamentó que el secretario de Hacienda Luis Videgaray se haya negado a asistir.

El perredista Tomás Octaviano Félix reclamó que la reforma energética ha “fracasado” al igual que la fiscal, porque desde el Consejo de Administración de Pemex, donde participa Hacienda, se ha “sangrado y achicado” a la petrolera.

Vidal Llerenas (Morena) cuestionó al funcionario porque 80% del recorte al gasto se centró en inversión pública, además de “gasolinizar” la economía con 220 mil millones de pesos que se obtuvieron durante 2015 por el impuesto a combustibles. ●